



La Generalidad y la cuestión social

Una de las cuestiones que más preocupan a los hombres de la Generalidad catalana, es la cuestión social. ¿Cómo se comportarán los obreros de Cataluña cuando esta región sea autónoma? ¿Podrán compaginarse las aspiraciones de la izquierda catalana, en lo que se refiere a institutos armados, con la turbulencia del obrero de Cataluña? ¿Se podrán armonizar los deseos de reducir el ejército a la más mínima expresión, con la existencia del espíritu revolucionario de la clase obrera catalana, reñido con el privilegio económico de sus capitalistas?

Este es el problema y ésta ha sido la única consideración que sujeta a Cataluña rica a las armas de los soldados pobres de Castilla. Quizá, también, estuvieramos en lo cierto si dijéramos que esta es la única línea que separa a los separatistas ricos de los separatistas pobres.

Los antiguos Estatutos catalanes dejaban liberalmente al poder central el restablecimiento del orden público cuando se alterase. No hemos querido leer el que se está discutiendo hasta que sepamos si se ha de perder o no el tiempo en leerlo; pero dada la mentalidad aristocrática de los tres señores que lo han confeccionado, es de suponer que ha movido sus plumas el mismo temor al inconformismo del obrero catalán, a quien, por sus aspiraciones universales e igualitarias, no se le estima verdaderamente catalán, y a quien se quisiera someter a los grandes destinos, que, según algunos, el porvenir reserva a Cataluña.

Es la incógnita y es la duda. La alta burguesía catalana, que ha sido, hasta ahora, la fomentadora de este singular catalanismo que oscila entre el separatismo y el regionalismo, no quiso más, por las razones antes expuestas, que una independencia aduanera y económica. Lo político y lo social no le interesaba. Monarquía o República, ¿qué más da?, decían. Lo que no les daba lo mismo eran las condiciones del trabajo ni las aspiraciones socialistas de los obreros. Por esto se la regalaba al Poder español.

Estos de ahora temen al obrero por sus ideas, al par que lo necesitan por su fuerza. Sabe la izquierda catalana que sin el apoyo de los trabajadores será siempre víctima de la derecha, y para emanciparse de ella, y tener sin ella la vida política, ha de contar con los obreros del país. De ahí que se reserve para sí la legislación social. Y nosotros que, aunque catalanes, no somos catalanistas en el sentido político de la palabra, hemos de reconocer que la legislación obrera catalana en manos de la izquierda, será más favorable a los trabajadores que la española, aunque éstos no intervengan en política, contrariamente a lo que opina el señor ministro del Trabajo, que cedia a Cataluña en sus dos aspectos de socialista y de gobernante cerrado a toda descentralización.

Y en aquéllos no hay solamente interés de partido, el de la izquierda catalana; hay también, una espiritualidad y un humanismo de que carece Largo Caballero.

A los obreros catalanes, por quienes tanto se desvela, al parecer, el ministro del Trabajo, no les interesa que Madrid legisle en cuestiones sociales ni se lo agradezcan. Los que legislen en Cataluña para los

obreros catalanes, vivirán, siempre, más de sus esfuerzos y méritos personales que los que legislen en Madrid para todos los obreros españoles. Y esta independencia moral que da al individuo sus méritos propios, le hace vivir, también, más independientes con respecto a los que, por sus riquezas, pueden ofrecernos medios materiales de vida, sean económicos, sean políticos, sean obreros, sean burgueses, los que ofrezcan aquellos medios.

Pero la política es la política, y algunos han dicho que no tiene entrañas. Como queda señalado, la izquierda catalana no puede existir sin el apoyo de los trabajadores, pero en su opinión, que nosotros no vacilamos en calificar de equivocada, tampoco puede existir sin un obrero moderado y nacionalista en sus aspiraciones. De ahí el interés en crear una Confederación de elementos sensatos y sanos; y de ahí sus escasos intentos para conseguirlo. Quisieran los políticos de la izquierda catalana una organización obrera nacional más moderada, más legalizada, más sometida jurídicamente, y si no pueden lograr este absurdo, que no lo conseguirán, no porque existan extremistas ni por la presencia de la F. A. I., aunque aquellos políticos opinen lo contrario, intentarán la formación de un movimiento obrero de uso exclusivo para Cataluña.

Ya cuando el Manifiesto llamado de los treinta, contra la tendencia dicha extremista de la C. N. del T., esto es, contra la F. A. I. el señor Lluhí Vallescá, muy ufano, dijo, desde las columnas de «L'Opinió» («La Opinión»), órgano del partido de la izquierda catalana, que aquel Manifiesto se había publicado obedeciendo sus consejos. Si así fuere, aquel documento no habría tenido más objeto que quitar del partido de la izquierda catalana la mancha que la derecha le había inferido al acusarle de vivir a expensas del sindicalismo y de fomentarlos.

El incremento de la izquierda catalana y del sindicalismo, su presunto amigo, había asustado a la burguesía alta y media. Era preciso contrarrestar los temores de la media, y nada más a propósito que poderla decir con alguna verosimilitud que, gracias al partido de la izquierda catalana, el ideario de la Confederación, práctico y teórico, se iba a modificar, o la Confederación se iba a dividir.

Puede que las declaraciones del señor Lluhí Vallescá, el mayor de los sofistas con que cuenta la izquierda catalana, no tuvieran más alcance que darse importancia política; pero la especie no fué desmentida por ninguno de los firmantes del Manifiesto, y en estas cuestiones el que no rectifica, asiente. Se operaba ya en sentido catalanista, inconscientemente, en la mayoría de los firmantes de aquel escrito, conforme las conveniencias de la política izquierdista.

Pero si no se logra, que no se logrará, catalanizar a la Confederación, o, mejor, someterla a las conveniencias de la política catalana, ¿se logrará constituir una organización obrera calcada en las dichas conveniencias?

Estos y otros aspectos de la cuestión se irán discutiendo en números sucesivos.
FEDERICO URALES

Escribimos estas cuartillas sin saber si se le dará al cuerpo español el fregonazo que su suciedad requiere. Todos somos higienistas y creemos que el cuerpo humano ha de estar limpio para que esté sano y sea vigoroso. Pero estas ideas que queremos aplicar al cuerpo humano para librarlo de parásitos y para que la sangre circule vigorosa, muchos no las quieren aplicar al cuerpo social, lleno de parásitos que viven de chupar la sangre del pueblo.

En este respecto hemos adelantado una barbaridad. Se ve que estamos muy bien educados, pero bien educados por frailes. Un monarca expulsó de España a los jesuitas. Unos monarcas expulsaron a todas las órdenes religiosas. Un pueblo atrasadísimo y monárquico, quemó sus conventos y expropió sus bienes hace muy cerca de un siglo. Se ve que nosotros somos más tolerantes y más cultos. Nuestra educación fraileña nos obliga a ser tolerantes con quienes ninguna tolerancia tuvieron para con los liberales y los librepensadores, y los republicanos y los verdaderos tolerantes. Y somos tan sentimentales que hasta los parásitos nos enternecen. No hay que tocarlos. Tienen derecho a la vida. Que chupen, que chupen hasta hartarse. Todos los seres tienen derecho a la vida, hasta los piojos que ahora quieren ocultarse bajo el manto de la libertad.

En las Cortes hay gallos y gallinas; loros y cotorras; pavos y pavas; gansos y gansadas; y el otro día se enredaron todos en una disputa sobre la propiedad y la religión. ¡Qué trágico el lance!

—Si a la izquierda — gritaba Ossorio y Gallardo —, la guerra civil y el caos.
—Si a la derecha — contestaba Besteiro —, la revolución social. Si nosotros, los socialistas, no tenemos una Constitución abierta jurídicamente a todas las mudanzas de la propiedad, habremos de recurrir a la revolución social, y entonces, ¡oh, burgueses!, sabréis lo que son las masas socialistas en vena de hacer revoluciones. Y ni Ossorio y Gallardo creía en el caos de los clericales ni Besteiro en la revolución social. No eran más que ardides de la pelea para ver quien asustaba a quien. No vamos a considerar tan tonto a Besteiro que espere se abran las ostras por medio de oraciones. ¿Dónde se ha pasado, sin revolución, de un régimen de propiedad privada a un régimen de propiedad socializada? Pero es preciso vivir; así se chupa del pote, y cuando alguien se lo intenta quitar, decir: ¡Ojo, que detrás de esta teta va la revolución exterminadora!

Dos nuevos folletos

Ponemos en conocimiento de nuestros lectores, que ya podemos servir ejemplares de los folletos «Entre campesinos», de Enrique Malatesta, y «La peste religiosa», de Juan Most, y «Declaraciones de Etievant», los dos últimos en un mismo folleto.

Estos, como los otros ocho anteriormente editados, se venden a 20 céntimos ejemplar, con el acostumbrado descuento a los corresponsales.

La Revista Blanca

El número de «La Revista Blanca», correspondiente al 15 de octubre, está repleto de estudios interesantísimos y publica 16 grabados reproducción de esculturas y cuadros célebres, de grandes obras de la Ingeniería y sobre asuntos de actualidad, amén de la sección de excursionismo, cada día enriquecida, con la aportación de grupos fotográficos y de panoramas de todo el mundo.

Su sumario es el siguiente:
«Socialismo y anarquismo», por M. Nettlau; «La joven madre», «La vida en París», por Ch. Malato; «El túnel marítimo de Róve», «Estado fascista y Estado bolchevique», por G. Damiani; «Amor y Psiquis», «Historia moderna de las artes plásticas: Claudio Monet», por Jacques Emile Blanche; «El palacio de nácar», por Elías García; «Figuras de la moderna Bulgaria: Dimtcho Debeljanoff», por B. Pitti; «Las víctimas del terror gubernamental», por Federica Montseny; «Sección de Excursionismo: Sierra Nevada», por D. Gomá.

La represión republicana

De una manera discreta y sorda, paulatinamente, la República va realizando su represión.

Cada día, calladamente, sin ruido, con los más variados pretextos y sin pretexto alguno, va deteniendo hoy a un compañero en este pueblo, mañana a este militante, porque pertenece a la Comisión de Defensa Económica y los caseros le denuncian—siendo hoy una denuncia algo tan importante como en tiempos de la Inquisición—, después a este otro porque recibía, a su nombre, muy simplemente, la correspondencia de la F. A. I., letras terroríficas, cuya inserción, en la cabecera de un periódico, le condena a la recogida por número y proceso por semana. Ejemplo: nuestro fraterno colega «Tierra y Libertad».

La policía republicana, que tiene las fichas de la monarquía, enriquecidas por los datos procedentes de los archivos de Lasarte y del Sindicato Libre; la policía republicana, que la monarquía, acostumbrada a detener porque sí, a meter en la cárcel porque sí, a atropellar porque sí, continúa deteniendo, metiendo en la cárcel y atropellando sin el más leve simulacro jurídico, sin disimulo alguno, y, lo que es más desesperante aún, sin que halle apenas resistencia alguna, dejándonos detener nosotros sin orden judicial, sin que, por lo menos, la represión comenzada lleve el refrendo de la magistratura, de la justicia oficial de la nación.

Hablo ahora, en concreto, de los casos aislados, de la represión menuda, poco visible, que la prensa silenciosa, como silencia tantas otras cosas, de la pequeña represión que irá, poco a poco, poniendo fuera de combate a los elementos peligrosos, que irá eliminando, por medio de la cárcel, de la expulsión, del temor sembrado, a los más inquietos, a los más significados, a la opinión pública y secreta de la República. ¡Porvenir interesante que se va perfilando cada día y que merece un examen atento y frío!

De la represión en grande, de las medidas de Maura, sembrando de Guardia civil los campos de Andalucía, respondiendo con metralla al hambre andaluza, cogiendo en masa a los obreros y metiéndolos en la cárcel, copiando las maneras de establecer la paz social puestas en práctica por otras Repúblicas tan democráticas como esta, no hablemos. No hablemos de lo que se está haciendo con los seleccionados de la Telefónica, del modo singular cómo el señor Maura soluciona los conflictos y de cómo los quieren solucionar todos sus gobernadores, bien adiestrados por él, a estilo del de Zaragoza.

Esto pertenece al panorama general de España, al lado público y colectivo de la República, o de la traición del pueblo hecha por los sedicentes republicanos.

Pero este aspecto de lo que yo llamo represión menuda, este aspecto puramente policíaco de la represión inaugurada, merece cuenta aparte y un examen y una defensiva particulares.

En el número pasado de EL LUCHADOR, aconsejábamos a los camaradas que no se dejasen detener sin orden judicial; que no abrieran sus puertas a la Policía sin mandamiento judicial; que se arrojasen al suelo y se dejasen arrastrar antes de seguir por sus propios pasos a los sabuesos encargados de cazar extremistas por los cotos de España.

Aconsejábamos todo esto públicamente, porque amparándose en el propio espíritu de las leyes, en el articulado de una Constitución de la que no está en

suspenso ninguno de sus capítulos, públicamente puede y ha de aconsejarse. No hemos de aconsejar, en voz alta ni baja, otras medidas que han de estar en la sangre y en el temperamento de los hombres, otras medidas que, de ponerse en práctica, quizá variarían el ritmo de la arbitrariedad tradicional en España.

Para mí, siempre han sido Ravachol, el obispo Acuña y El Empecinado, tres tipos perfectos de insubmisos contra la ley y la muerte. Ravachol, batiéndose a mordiscos con el verdugo, negándose a subir las gradas del patibulo; el obispo Acuña, uno de los Comeneros de Castilla, muriendo arcabuceado en su celda, por recibir a silletazos a los que iban a buscarle para conducirlo al cadalso; El Empecinado, apoderándose, con toda su fuerza hercúlea y camino del lugar de la ejecución, del sable del oficial que mandaba la fuerza, repartiéndose mandobles y muriendo como un león acosado al pie del siniestro poste, todos estos héroes de la vida que se vende cara y que renuncian a la espectacular severidad de los últimos momentos, del valor estoico, para morir rabiosamente; todos estos hombres han sido ejemplos tenidos presentes en mí, engrandecidos sólo por su muerte ante mi alma.

Pero lo que nosotros aconsejamos, la medida pura y simple de defensa perfectamente legal, que no nos cansaremos de señalar a los amigos, la medida que obligará, en todo caso, a quitarse la máscara a esta República, es la de negarse a seguir a la Policía sin orden de detención firmada por un juez y apoyada en un motivo jurídico; es la de cerrar las puertas a la Policía, la de inaugurar un sistema de retorno a la normalidad constitucional, que no saben inaugurar por sí mismos los constitucionales.

Es preciso hacerlo sin desplantes, sin ruido, firmemente, con la misma discreción con que la República nos va encarcelando. Hacerlo con la firme voluntad de acabar con las detenciones gubernativas, que tendrían fin, si acabara esta impunidad policíaca, este vicio de la arbitrariedad, a que incluso nos hemos acostumbrado las víctimas.

Y es esto algo tan fácil, algo que, aun cuando exponga a la brutalidad tradicional de los corchetes republicanos, está tan al alcance de todos, con un poco de resolución y de firmeza, que no exige ni el heroísmo ni el desprecio a la vida de otro género de resistencia mejor, pero menos al alcance de los que no han nacido para jugarse la vida a cada rato, que me pregunto con asombro cómo es posible que se hayan dejado detener, recientemente, varios camaradas, sin resistencia ni protesta alguna, siguiendo dócilmente a las policías que, mostrándonos sencillamente la medalla, han ido a buscarlos.

Mas todo esto, lo repito una vez más, ha de hacerse sin gritos y sin estruendo, sin gasto inútil de pólvora en salvas, que para combates mayores, para una lucha más cruenta, muy próxima quizá, hemos de reservar nuestras fuerzas. Se trata ahora, por medio de una actitud coordinada de resistencia, de hacer frente a una represión sorda de la República, tendiente a inutilizar a los extremistas, a romper los lazos de unión que ligan a los grupos anarquistas de España unos con otros, y a suprimir la acción de los individuos que pueden representar una perturbación en el gallinero a que se tiende a convertir a España, a nuestra República de trabajadores y a la propia Confederación de los elementos sanos y razonables.

FEDERICA MONTSENY

Mar de fondo

NO OS DEJÉIS MORIR DE HAMBRE

Wellington. — La policía ha tenido que dar varias cargas para dispersar a numerosos obreros sin trabajo que celebraban una manifestación ante el palacio legislativo.

A consecuencia de la intervención de la policía han resultado numerosos contusos, y los agentes han detenido a muchos manifestantes. Se han adoptado medidas para evitar la repetición de los incidentes. — Fabra.

Y SE QUEJAN EN ESPAÑA

Berlín. — Los comunistas atacaron durante la pasada noche la sede del partido nacionalista, disparando numerosos tiros.

Un nacionalista resultó muerto y tres gravemente heridos. Han sido detenidos seis comunistas. — Wolff.

DESORDENES EN BOLIVIA

La Paz. — El pueblo ha asaltado los mercados, llevándose los comestibles.

La policía ha intervenido, restableciendo el orden.

MANIFESTACION DE LOS SIN TRABAJO

Londres. — Varios millares de obreros sin trabajo han efectuado una manifestación contra la reducción de los socorros a los parados, y han intentado asaltar la alcaldía de Salford.

Con este motivo se produjo entre los manifestantes y la policía de infantería y caballería una violenta colisión.

Se han practicado doce detenciones. — Fabra.

MANIFESTACIONES TUMULTUOSAS EN ESCOCIA

Londres. — En el distrito de Dundee se han registrado numerosos desórdenes. La policía suspendió una reunión clandestina que celebraban los comunistas y ha practicado numerosas detenciones.

En Dagenham, los obreros sin trabajo organizaron una manifestación que, después de recorrer las principales calles, se dirigió hacia el edificio de la Alcaldía, en la que los miembros del Consejo municipal se hallaban reunidos en sesión. Con el pretexto de que una delegación se entrevistara con el alcalde, los manifestantes irrumpieron en el salón de sesiones y promovieron un gran tumulto. Fué necesario requerir el auxilio de la policía, que desalojó el salón. — Fabra.

Cronología social

16 octubre de 1793. — Es guillotinado en París la reina María Antonieta. Si el destino fue implacable para con aquella desgraciada, no por esto la Historia la absuelve de sus culpas. Al acercarse la Revolución, la reina hizo gala de sus sentimientos absolutistas, constituyéndose en directora del partido contrarrevolucionario y en enemiga declarada de las nuevas instituciones que alboraban, demostrando así lo poco conocedora que era del estado de cosas y del movimiento que se estaba iniciando. En los veinte años de residencia en Francia, sólo conocía los esplendores de Versalles y de Marly, pero no los deseos y las necesidades de la nación que escarneaba y burlaba. ¡Caro debía pagar el escarnio sangriento que encierra aquella famosa frase de «¡Si el pueblo no tiene pan, que coma bizcochos!», dirigida a las mujeres hambrientas que se presentaron ante la residencia real de Versalles en el momento en que se derrochaba el dinero en una orgía! Todos los historiadores están conformes en que sufrió la muerte con valor y entereza en la guillotina levantada en la plaza de la Revolución.

17 octubre de 1540. — El papa Paulo III concede el nombre de *Compañía de Jesús* a la nueva secta fundada por Ignacio de Loyola. Según la doctrina de su fundador, la *Compañía* debía adaptarse a todos los tiempos y lugares, con tal de atraerse prosélitos a Roma, que se hundía bajo los embates de la Reforma. Por esto, los jesuitas fueron: en China, confucistas; en la India, brahmanes; en todas partes explotadores del medio donde habitaban. Introducirse furtivamente en ese medio como se desliza la serpiente, tal ha sido el mérito de los jesuitas. Así penetraron en las Cortes, en los gabinetes de las altas damas, en las alcobas de los moribundos ricos; doquiera había poder, riqueza o fuerza social utilizable. A pesar de todo ello, legalmente no existe tierra llamada civilizada donde pueda la *Compañía de Jesús* poner su planta. De todos los países han sido expulsados.

18 octubre de 287 antes de nuestra era. — Nace Arquímedes, famoso matemático y geómetra de la antigüedad. Consagróse desde muy joven al estudio de la Geometría y de la Mecánica, logrando descubrir principios y hacer aplicaciones que le han inmortalizado. Arquímedes por lo que es más famoso es por el principio de Hidrostática, que lleva su nombre y que consiste en la ley física que regula el equilibrio de los cuerpos sumergidos en los líquidos. El principio de Arquímedes se enuncia generalmente de este modo: *Todo cuerpo sumergido en un líquido, desaloja un volumen igual al suyo y pierde de su peso tanto como pesa el volumen líquido desalojado.* Este principio es considerado de una importancia científica y de una aplicación práctica inmensa. Entre otras muchísimas cosas inventó la balanza que lleva su nombre, y fué el primero que determinó las

leyes de equilibrio en la palanca, determinación que le llevó, después de profundos estudios sobre esta máquina, a proferir aquella célebre frase que sus biógrafos le atribuyen: *Dadme un punto de apoyo y moveré la tierra.*

19 octubre de 1809. — Nace el filósofo alemán Bruno Bauer. Siguiendo Bauer las corrientes predominantes en las nuevas escuelas filosóficas de su país, solicitó y aun exigió, en nombre de la ciencia y de la historia, concesiones cuyo resultado definitivo era el desprestigio, la desautorización y la ruina de los libros santos y de la tradición. Esto le ocasionó persecuciones sin cuento que le impulsaron a una ruptura definitiva con la Iglesia. Bruno Bauer ha escrito y publicado muchos libros de historia que bastarían para darle fama universal de pensador profundo y de erudito historiador.

20 octubre de 1872. — Muere en París el célebre físico y astrónomo Jaime Babinet. Inventó y perfeccionó varios aparatos de física; se le debe un curioso procedimiento para la proyección y redacción de los mapas mundi, llamado *homolográfico*; una llave que facilita el enrarecimiento del aire en la máquina neumática; un aparato que simplifica la lectura de las variaciones del higrómetro de Saussure, un atmómetro para medir el agua evaporada, un goniómetro, un polariscopio, una bomba de aire perfeccionada y un aparato para determinar el índice de refracción.

21 octubre de 1685. — Luis XIV revoca el Edicto de Nantes, revocación que hizo abandonar la Francia a más de 200,000 calvinistas. El llamado Edicto de Nantes por haberlo expedido Enrique IV en aquella ciudad francesa, era un decreto que constaba de 91 artículos públicos, más de 56 secretos, que permitían a los hugonotes habitar libremente en Francia, sin que se les obligara a nada contra su conciencia, y con iguales derechos civiles que los católicos. Luis XIV al revocar el Edicto de Nantes, quitó todas las prerrogativas a los hugonotes, dejando la puerta abierta a otro San Bartolomé.

22 octubre de 1892. — Empieza a publicarse en Sabadell (Barcelona) un periódico titulado *Ravachol*. Como su nombre indica, fué un campeón de la fuerza se *repele con la fuerza*. Vió la luz muy pocos números y sus redactores, perseguidos de tal manera, que para escapar a aquella persecución tuvieron que ausentarse de Sabadell. A continuación vió la luz *El Eco de Ravachol*, cuyo lema *La fuerza se repele con la fuerza, para esto se inventó la dinamita*, lo argumentaban vulgarizando los conocimientos técnicos de ese poderoso explosivo para que todo el mundo conociera la manera de fabricarla y manipularla sin peligro. También salieron pocos números y tuvieron sus redactores que huir para escapar a las persecuciones de que eran objeto.

SOLEDAD GUSTAVO

MINUTA

Cómo se hace una Constitución

Presentado el proyecto de Constitución ante la Cámara de diputados constituyentes, se van discutiendo sus artículos, a los que se les presentan votos particulares y enmiendas. Estos votos y estas enmiendas se van defendiendo por sus interesados y, según el interés de parte de quien esté, se defienden con interés, interés que para otros sectores no lo tiene, y, por lo mismo, hablan produciendo un ruido que hace que los demás no se enteren de la discusión.

La gorda se arma cuando se va a votar. Como la mayoría no se ha enterado de lo que se va a votar, pide que se lo lean y expliquen su alcance antes de ir a la votación.

Incrupaciones, insultos, chistes, cabriolas, amenazas y bastonazos. El presidente rompe campanillas, suza, se desabrocha el cuello, estira los brazos, saltan los pasadores de los puños que se salen de la manga de la americana.

El presidente del Gobierno provisional interviene, cesa el escándalo, suelta el chorro de la elocuencia hablando de todo y de nada, como político hábil, y comienza la votación. Los diputados van desfilando sin votar a formar jaleo en los pasillos y una escasa minoría es la que vota. Así se llega al final en el transcurso de los meses, y la Constitución queda hecha.

Lo mismo pasa con las leyes complementarias, con los Códigos, hijos de la Carta constitucional.

Y luego, unas leyes que no son la expresión de la voluntad de todos los diputados, conformes unos con una cosa y otros con otra, se aplican a todo el país en nombre de la soberanía nacional, siendo mentira que dichas leyes sean la expresión de dicha soberanía.

Si en ningún caso se pusieron los parlamentarios de acuerdo, si siempre hubo discrepancia, cómo se eleva al cubo la gran mentira constitucional aplicándola a los disconformes, que son la inmensa mayoría de la Nación? Porque si el pueblo al votar ve que luego sus elegidos no dan satisfacción a sus deseos, acudiendo con diligencia a la satisfacción de sus necesidades, es evidente que cuando se legisla ya no se interpreta el sentir del pueblo, y por lo tanto la Constitución que se haga está en contra del pueblo. De ahí cómo se legisla de espaldas a la realidad, y el pueblo luego ha de tragar lo que se le

imponga, bajo la presión de todos los medios coercitivos que se votan en las leyes para matar todas las rebeldías que se prevén han de suscitar la gran tracción hecha a los pueblos, elevada la traición a leyes inhumanas, totalmente en contra de la armonía social.

Si la sinceridad campeara en los actos de los padres de la patria, llevarían a la Constitución del Estado un artículo que dijera: «En el momento mismo que un diputado sea elegido y sus electores muestren, aunque sólo fuera un centenar, disconformidad con él, será convocado el cuerpo electoral para que le ratifique o rechace su acta, y, mientras tanto, será suspendido en el ejercicio de su representación parlamentaria. En el mismo caso se hallarán el presidente de la República y su Gobierno en funciones.»

Como eso no es así, yo mantengo que la política es una gran mentira, y los políticos unos indecentes redomados, en el ejercicio de la política.

JUAN GALLEGO CRESPO

Nuestra propaganda

Para cuando este anuncio se publique ya tendremos el folleto número 3 «¡Pueblo, el Gobierno es tu enemigo!» en nuestro poder y probablemente repartido entre los amigos que con tanto entusiasmo han respondido, alentándonos en nuestra labor que iremos intensificando con arreglo a los medios económicos nuestros y los que se nos vengán prestando.

Con las cantidades que vamos recibiendo y que publicamos en el citado folleto, sólo hemos cubierto una tercera parte de lo que llevamos gastado.

¡Un esfuerzo, camaradas!, y conseguiremos poner en condiciones de no perecer una empresa en la que por nuestra parte tenemos puestos entusiasmos y tiempo que distraemos de nuestras habituales tareas.

Correspondencia y giros a «Editorial Naturas», Carretera de Soria. Logroño.

La Reacción y la Revolución, por Francisco Pi y Margall; 4 pesetas. El Último Quijote, por Federico Urales; 4 pesetas. Eliseo Reclus: La vida de un sabio justo y rebelde, por Max Nettlau, dos tomos 6 pesetas.

En defensa de la República

Desde Casarabonela

Distinguidos amigos de EL LUCHADOR:

Por motivo de la situación angustiosa que atravesamos, tengo el gusto de dirigirme a vosotros para que en vuestro semanario hagáis pública (an terrible situación, que cada día va tomando y adquiriendo más intensidad y que amenaza con un fin de trágicos resultados, motivado por la falta de trabajo. Así es que cojo la pluma para contaros algo de lo que aquí ocurre. La terrible plaga del hambre se enseña en casi todos los hogares. Millares y millares de niños, hombres y mujeres tienen que dormirse sin haber encontrado un pedazo de pan con que saciar su hambre. Ahora la situación ha mejorado durante los días que se ha estado trabajando con el dinero librado para remediar la crisis, pero una vez terminado dicho dinero, se vuelve otra vez a lo mismo.

Están todos los medios de vida cortados; los labradores y terratenientes no quieren labrar, se niegan rotundamente a ello, poniendo de pretexto que no tienen dinero para efectuar las labranzas. Así es, que la única víctima de todo esto es el trabajador. Nosotros que todo lo producimos, que siempre hemos trabajado sin cesar por un jornal mequino y ruín, hoy que llevamos cinco meses de República, en la que creíamos poder satisfacer todas nuestras necesidades, vemos con gran dolor, que se nos priva hasta de la libertad lo mismo que la dictadura. En tiempo de Primo de Rivera toda la masa trabajadora, trabajaba y comía, pero hoy con la República no trabajamos y por consiguiente no comemos. No por esto es que yo vaya a despreciar a la República, nada de eso. Yo a los que desprecio es a los hombres que antes de subir al Poder se llamaban amigos del pueblo, y hoy que están encaramados en él, le desprecian y no escuchan los gritos que diariamente se exhalan en demanda de socorro, y además están siempre dispuestos a ametrallarnos en cuanto ven el más leve desorden.

El ministro de Trabajo ya ha dado el carácter de ley al decreto del 28 de abril, negándonos la salida a los pueblos vecinos, y como en esto no nos podemos aguantar, tendremos que morirnos de hambre si la República no cambia de rumbo.

UN CAMPESINO

Esta carta iba firmada con nombre y apellido, pero se lo hemos quitado porque el obrero campesino andaluz está peor tratado que durante la dictadura.

Desde Ronda

Camaradas de EL LUCHADOR. Salud:

Nuevamente me siento en el ineludible deber de dirigirme a vosotros para que desde las columnas de este periódico, hagan oír mis gritos de protesta en todo el mundo, por lo cual hago esa pregunta a los asesinos y explotadores de las clases trabajadoras. ¿Hasta cuándo?

Aquí en la comarca de Ronda se nos sigue tratando como en tiempos de la dictadura primorverista.

Por lo cual quiero que todos los compañeros que sientan amor por la Libertad y la Justicia, tengan presente el indigno atropello que se ha cometido con el padre de uno de mis compañeros, anciano de sesenta años, que se encontraba enfermo.

Los ministros social-fascistas, de esta República democrática, de esta «burocrática», no han hecho nada definitivo en favor de las clases trabajadoras. Al contrario, con sus decretos y sus palabras les dan amplitudes a estos reaccionarios y canallas burgueses para que vengán con los esbirros a embargar y desahuciar de las tierras a los que tantas veces las han regado con el sudor de su frente.

Un señor, o mejor dicho un amo, amparado por las autoridades de Ronda y protegido por los esbirros, se presentaron en casa de aquel compañero para embargarle el trigo que tantas fatigas le había costado recolectarlo. Al entrar en la casa los de la ley... de fuga, el pobre anciano se impresionó tanto, que murió del disgusto. ¿Es esto justo? No, es infame. Sí, buchornoso, vergonzoso y repugnante la actitud de ese monstruo, de ese miserable y asesino, ¡sí, asesino!, eso es algo peor que un crimen.

Después de que dicho verdugo dió palabra a nuestro presidente, de que no irían a efectuar el embargo, para dar cumplimiento a esas palabras de caballero, al día siguiente de dicha conversación mandó a uno del Juzgado con dos parejas de sabuesos.

Así se portan estos verdugos, estos explotadores de las clases campesinas con nosotros los parias del terruño.

Pero ha llegado el momento de que el paria se convierta en rebelde y sacuda el yugo de la explotación, dando al traste con la burguesía.

UN CAMPESINO

El escrito iba firmado pero le hemos quitado la firma porque vivimos en dictadura.

Desde Herrera

En este pueblo es muy lamentable lo que sucede, respecto a la enseñanza en los colegios de niñas, tanto en República como antes en monarquía.

Tengo noticias bien documentadas de que, en la plaza de Muñoz Olive, funciona un colegio de niñas, del que es profesora una tal doña Pastora, de esta. Varias jovencitas me han dado muy malas noticias a causa del mal trato que les da esta mala maestra.

Hace tres días, esta señora maestra les entregó, a cada niña, una tarjeta, para que les dijieran a sus madres que era un deber indispensable el de aprender la enseñanza religiosa.

Algunas madres contestaron que ellas no estaban dispuestas a pagar mesas para que a sus hijas se les enseñaran cosas tan superfluas y tan inhumanas. La maestra puso las tales niñas en un sitio aparte de las otras muchachas; éstas estaban en un rincón del colegio, sin dárles lección y sin mirarlas, tratándolas duramente.

Nos hemos enterado de que esta señora está mal con el marido y hace muy buenas migas con el párroco de esta. Tendrá, a lo sumo, 30 años.

Queremos se ponga coto a tantos abusos con las niñas.

Por hoy basta.

UN OBRERO

Barcelona a la vista

Es algo completamente absurdo que para saber noticias de Barcelona tengamos que prescindir de la Prensa de Barcelona y agarrarnos, como tabla de salvación, a la de Madrid. Tampoco ésta dice gran cosa, ciertamente; pero como compendio o resumen tiene un tono más utilizable, más completo.

Estos días se dió un caso periodístico que en opinión de los que leemos con cierto orden representa una reincidencia. Me refiero a los comentarios de la Prensa barcelonesa sobre las pasadas elecciones y su resultado. Para un periódico como «La Vanguardia», las victorias pasadas de la Esquerriera representaron algo completamente inesperado y fuera de los términos regulares, como si dijéramos fuera de abono: un terremoto, un diluvio, un temporal que inunda Cataluña y para el que no hay más remedio que sanguiquesarse según el comentarista de «La Vanguardia». El terremoto pasó ya, y he aquí que el arca de Noé para «La Vanguardia» es la Lliga, Acció Catalana y el lerrouxiismo.

Hace quince o veinte años, la Lliga — alcaide entonces de los Estevets de la Lligueta, es decir, de los actuales superhombres de «La Publicitat» — era la bicha para «La Vanguardia», y Lerroux un monstruo infernal, mucho peor que la serpiente de mar y que la fiera corupria.

¿Ha cambiado Lerroux o «La Vanguardia»? ¿Ha cambiado el catalanismo templado de los Estevets o el órgano de Godó? En realidad no ha cambiado nadie: ocurre, sencillamente, que la Lliga, a pesar de todas las apariencias, sigue en esencia disponiendo del Poder, riéndose con sus millones y regateándose a los naufragos del diluvio; ocurre que los Estevets como Nicolau gozan del poder castellano y centralista para fastidiar a catalanes y castellanos, y que Lerroux es personaje porque ha pasado unos días en Ginebra repitiendo en mal castellano lo que le dictaban entre carcajadas los burócratas de la Sociedad de Naciones para resolver el conflicto entre el Japón y China, saludar a diestro y siniestro, dar las gracias a los intérpretes por lo mucho que les hacía sudar y preguntar a un ujier hacia qué parte del mundo cae la Manchuria.

«La Vanguardia» odiaba a los que ahora tienen el Poder, no por catalanistas o republicanos, sino porque no sabían encaramarse a las poltronas, a los decretos y a los enchufes de Madrid. El catalanismo templado y el lerrouxiismo, que han dominado tantos años en el Ayuntamiento de Barcelona repartiéndose tranquilamente el botín mientras hacían creer a los papantatas que eran adversarios, necesitaban desplazarse hacia perspectivas más visibles, hacia Madrid y Ginebra. No de otra manera el clown de pueblo aspira a dilatar las contratas, y no

de otra manera contempla con misericordioso y compasivo desdén un urbano de Barcelona a un urbano de Hospitalet, para quien tiene un empaque de divinidad ultrajada.

Respecto a los naufragos, cabe decir que la Esquerriera está políticamente en el limbo. ¿No presentaba candidatos? ¿Y Barjau, de Unión Socialista, núcleo integrante de la Esquerriera? La abstención equivale a lo que ya estaba patente: el rompimiento de Unión con la Esquerriera.

¿Y el grupo Companys-Aragay? De hecho está con Marcelino; con Noguera Comet, marcelinista gobernador de la marcelinista Tarragona, émulo e imitador de Anguera, a quien felicitó por sus valentías.

Seguir comentando lo que ocurre es francamente una labor de rompecabezas. Unos meses de mando han hinchado a los políticos de Esquerriera que pasaron del ayuno forzoso al festín de Baltasar. Y mientras ellos se inclinan a Anguera, a la propiedad y al poder policiaco, he aquí que la vieja grufona de la calle de Pelayo. «La Vanguardia», no se satisface. Le parece pronto para tratar de tó a los demoníacos de Esquerriera, pronto le parecía también antaño para bajar los ojos lánguidamente ante Lerroux. Todo es cuestión de tiempo. El idilio florece ya irrefrenable, apasionado, tierno y voluptuoso. Hemos de ver las cosas más extrañas. Cuando la Banca de Cambó, Godó y compadres niegue dinero para los empréstitos, advertiremos un cataclismo presidió por San Jorge, a quien la Esquerriera confirmó en el Patronato de Cataluña, poco antes de desbaratar la cuestión de los *rabassaires* contra éstos.

Si un regateo produce tales pánicos en la Esquerriera, una negativa les va a llevar a la proyección con pendones y todo.

¿Naufragos? Los verdaderos naufragos son quienes votan la continuación de la servidumbre y llenan colegios, plazas y calles cuando a los directores de escena se les ocurre, para demostrar que no han pasado de la calidad de comparsas.

Los votos de la candidatura del Bloque Obreiro y Campesino se deben a que Fontbernat se retiró y aconsejó a sus amigos que votaran en bloque al Bloque.

Fontbernat dió el consejo por radio y todos pudimos oírlo. Fontbernat es íntimo de Miravittles, director de la Escuela Marxista de Barcelona, confiada en tiempos al consecuente marxista Merino Gracia. Ello no quiere decir que equiparemos a Miravittles con Merino Gracia. Quiere decir que Miravittles es del Bloque, que Maurín lo es también y Fontbernat tiene unos cuantos millares de radioescuchas.

FELIPE ALAIZ

Noticias comentadas

LA REALIDAD DE MAURA

Se habla de la huelga general de Cádiz. Los periodistas preguntan al ministro de la Gobernación:

«—¿Cuál ha sido la causa de la huelga, señor ministro?»

«—Pues lo de siempre; pretextos. Que si es necesario que abaraten las subsistencias, que se rebajen los alquileres; en realidad, pretextos y afán de perturbar, y por ello es preciso llevar a la realidad a estos elementos a cualquier precio.»

La realidad para el Calomarde que por desgracia de la República regenta el Ministerio de la Gobernación son las balas de la guardia civil; no la baja de las subsistencias ni la del alquiler de los pisos que el hijo de Maura debe poder pagar sin grandes apuros.

Por esto dicen que la baja de las subsistencia es un pretexto para declararse en huelga y que hay que llamar a los huelguistas a la realidad por medio de la guardia civil.

LA REALIDAD DEL PUEBLO

«Málaga. — En su domicilio del Camino de Colmenar ha puesto fin a su vida ahorcándose Pilar Martín Liño, de veintiséis años, casada. El suicidio ha sido motivado por la desesperación que producía a la desgraciada no poder dar de comer a sus hijos. — Febus.»

Esta es la realidad española.

CALOMARDE HABLA NUEVAMENTE DE LA HUELGA DE CADIZ

«Parece que los sindicalistas han ocupado algunas azoteas, como hicieron en Sevilla. Yo he dado orden al gobernador civil de que actúe con la máxima energía y que la fuerza pública ocupe las azoteas contiguas para que desalojen, sea como sea, a los revoltosos de las que ellos ocupan.»

Hoy se han enviado refuerzos de la guardia civil.

Un periodista preguntó al ministro, por las causas que han dado lugar al conflicto, y el señor Maura contestó:

«—Pues hablan de rebajas en los precios de las subsistencias y de los alquileres. Como ustedes verán, pretextos.»

Cualquier día Maura va a ser un pretexto para derribar a la República.

BOLCHEVIQUISTAS EN EL SOCIALISMO QUE APENAS SE LLAMA PEDRO

Se celebra un mitin de afirmación socialista en Puente de Vallecas, barriada de Madrid, y un socialista, diputado por más señas, dijo, después de remontarse, como un águila, sobre Roma, sobre Atenas, sobre Platón y sobre el Presupuesto:

«Lo concreta en la Confederación, donde el hecho de su apolitismo viene sirviendo de la reacción y trayendo diputados de significación burguesa a las Constituyentes. Habla extensa-

mente de Rusia y del comunismo español; analiza los sistemas económicos, deduciendo consecuencias favorables a la economía socialista encarnada por Rusia. El actual conflicto chinojaponés dice que responde a una maniobra contra el régimen proletario de Rusia. Se pronuncia contra un Gobierno de Lerroux, y acaba diciendo que el partido socialista debe venir al Poder; pero para gobernar en dictadura socialista, que es la única dictadura tolerable.»

Vaya, menos mal, ya tenemos una dictadura tolerable, salvo la mejor opinión de Lerroux.

LA PAPARRUCHA DE MAURIN

Habla de nuevo el ministro de la Gobernación y dice:

«He visto en los periódicos — agregó el ministro de la Gobernación — esa paparrucha de Maurin; esa carta mía que dice obra en su poder. Es totalmente falso; yo no he escrito lo que dice ese señor, y nadie que tenga un poco de sentido común puede admitirlo.»

Lo malo no son las palabras agresivas del hijo de Maura, propias de un cliente del doctor Lafora; lo malo es que estas palabras han quedado en el aire porque Maurin no las ha recogido como debía.

POR DIOS, SEÑOR REY, LIBRENOS DE MUS-SOLINI

«Berlín. — El Servicio parlamentario socialista publica de Roma el telegrama siguiente: «Un avión desconocido ha volado sobre Roma esta noche, a las ocho, lanzando manifestos antifascistas.»

Estos manifestos hacen un llamamiento al rey para que libere al pueblo italiano del fascismo. La policía salió inmediatamente a la calle, apoderándose de todos los manifestos que el citado aparato lanzaba.

Del aeródromo de Roma salieron varios aviones, que persiguieron al avión desconocido; pero éste logró desaparecer gracias a la obscuridad.» — Fabra.»

¡Aviados están los antifascistas italianos si esperan que su rey les libere del tirano!

El rey de Italia es ahora Mussolini y sin Mussolini en Italia no habría rey. ¡Conque es pedir peras al olmo!

UNA HUELGA ILEGAL

«El personal del ferrocarril eléctrico Aviles-Gijón se declaró en huelga sin previo aviso, por negarse a conducir materiales de un contratista boicoteado por el ramo de construcción. El gobernador declaró la huelga ilegal, dando a los obreros 24 horas de plazo para reintegrarse a sus puestos. Del servicio se hicieron cargo soldados de ingenieros. — García.»

Lo mismo hacía la dictadura, y para esto no tiene España necesidad de tener gobernantes que por ser humanitarios estaban en la cárcel, unos, y habían estado en presidio, otros.

Réplicas y controversias

Leyendo, cortando y pegando

Correspondencia del extranjero

Desde Villena

MAS ATROPELLOS SOCIALISTAS

Trabajadores, hermanos, que como yo sois explotados, para que os cercioréis una vez más del suceso ocurrido la noche del 24...

Como todos sabéis la pasada semana, fueron lanzadas unas convocatorias de la organización del Ramo de la madera...

Quando mayor sea el desprecio vuestro para mí, mayor será el aprecio que os tendré...

Con la mentira, y promesas falsas, atraisteis las masas. A la verdad le empleasteis el calificativo de provocación...

Desde el más ruin concejal, hasta el más tirano gobernante, traicionasteis al pueblo...

Desde Cerro Murriano

INFAMIAS SOCIALERAS

No quisiera tener la necesidad de recurrir de nuevo a la Prensa para defenderme de las infamias que sobre mí pesan por causa de los mal llamados socialistas...

Todos saben, y los mejores testigos son los presos conscientes de la Prisión de Córdoba, que debido a una vil calumnia inventada por el doctor Mariano Aguado...

Conste que fui conducido bien esposado y andando carretera adelante para darme mayor castigo...

Dos días después fui citado al Gobierno civil, como aquí todos saben, a las nueve de la mañana...

Tres días después, en ocasión que estaba haciendo el café, se presentó la Guardia civil a la puerta de mi modesta vivienda de trabajador y de nuevo me llevaron preso...

Del primer caso ya se ocupó el compañero Nieves (aun preso) en otro periódico obrero y sindical ácrata...

del doctor lumbrea de la ciencia..., sin que me interese gran cosa, puesto que él mismo se retrata en ellos.

Primero. Que en todo caso he cumplido con mis deberes y cumpla lo demuestran la continua persecución de que he sido objeto...

Segundo. Que toda mi vida he sido obrero, y hoy vivo a costa de mi trabajo labrando tres hectáreas de tierra con bestias malas y famélicas...

La niña Esmeralda fué recogida por las señoritas de la Cruz Roja y por ellas amparada.

Hay mucha diferencia entre la riqueza de todo un señor doctor y un trabajador que vive a fuerza de remover con el arado tres hectáreas de tierra...

Quarto. Moralmente, sólo un ser de escasa conciencia y de depravados sentimientos puede sacar del negro fondo de la tumba el triste recuerdo de una mujer...

Ni fui mal esposo (mejor dicho, compañero), ni soy mal padre. Si mi hija Esmeralda llora, esa niña de seis años que escupe cuando por su lado pasas, asqueándose al verte...

No quiero meterme en su vida privada. Son cuestiones de las respeto y las conozco aunque sea obrero o trabajador, como usted quiera, señor doctor Aguado.

Verdad que es muy fácil para un doctor-alcalde arruinar y hundir en la cárcel a un trabajador honrado y además su dignidad queda arrastrada por el suelo?

SANTIAGO DÍEZ RIVAS

Cerro Murriano, Córdoba, octubre, 1931.

Noticias varias

Advertimos a todos nuestros compañeros de España, que hasta que abanace el tiempo político español, no haremos público la constitución de nuevos grupos anarquistas...

Rogamos que se firme con nombre propio todo artículo, nota o escrito, que cite, y no para alabarla, a cualquier persona.

ATENEOS DE DIVULGACION ANARQUISTA

Toda la prensa libertaria, periódicos y revistas, mandarán un ejemplar a este Ateneo. También «Le Libertaire» y «En Dehors» enviarán otro.

Vivan los Municipios libres, dueños, en común, de las riquezas de su término y de su pueblo!

De lo vivo a lo pintado

En esta Constitución que los de las mil mensuales están confeccionando, hay un artículo que entenece. La mitad del artículo ya entenece.

España es una República democrática de trabajadores de todas clases, que se organizan en régimen de libertad y justicia.

Eh! De libertad y de justicia. ¿Se quiere algo más enteneceado? Viviremos, antes de Navidad, en un régimen de libertad y de justicia.

De lo sublime a lo ridículo

Huelva. — El gobernador ha destituido, por incompatibilidad, al primer teniente de alcalde socialista del pueblo de La Palma...

Málaga. — Los obreros de Villanueva del Trabuco, por desavenencias con el párroco y con los patronos con motivo de una procesión...

¡Cualquier día nos vamos a declarar en huelga general, porque nos falta un botón en los calzoncillos!

Por lo que se nos conoce

El lector no conocerá a Corinto y oro, ¿verdad? Esto sale ganando. Corinto y oro es un revistero de toros, de esos que detallan la corrida...

Nuestro compañero presenciaba tranquilamente la corrida, cuando al llegar el último tercio del primer toro, el matador Fortuna...

Un escritor, como yo, no puede regalar otra cosa que su pluma. ¡Ahí va!

El amor en Corral de Almaguer. La guasa de un chusco hizo fortuna. Dijo que en Corral de Almaguer las jóvenes habían proclamado el amor libre...

Todos, unos más y otros menos, ¿por qué no confesarlo?, hemos pensado en lo bien que se debe de pasar en Corral de Almaguer...

Los que suscriben presos en esta cárcel con un centenar y pico de anarquistas más por obra del dictador Uriburu y su pandilla...

Algunas veces Baturrillo exclama: «¡Qué imbecil es la gente!» Y una de estas exclamaciones ha salido de sus labios al leer lo que sigue...

Algunas veces Baturrillo exclama: «¡Qué imbecil es la gente!» Y una de estas exclamaciones ha salido de sus labios al leer lo que sigue...

Algunas veces Baturrillo exclama: «¡Qué imbecil es la gente!» Y una de estas exclamaciones ha salido de sus labios al leer lo que sigue...

Algunas veces Baturrillo exclama: «¡Qué imbecil es la gente!» Y una de estas exclamaciones ha salido de sus labios al leer lo que sigue...

Algunas veces Baturrillo exclama: «¡Qué imbecil es la gente!» Y una de estas exclamaciones ha salido de sus labios al leer lo que sigue...

Algunas veces Baturrillo exclama: «¡Qué imbecil es la gente!» Y una de estas exclamaciones ha salido de sus labios al leer lo que sigue...

Algunas veces Baturrillo exclama: «¡Qué imbecil es la gente!» Y una de estas exclamaciones ha salido de sus labios al leer lo que sigue...

Algunas veces Baturrillo exclama: «¡Qué imbecil es la gente!» Y una de estas exclamaciones ha salido de sus labios al leer lo que sigue...

Desde Filadelfia

EL HAMBRE EN AMERICA DEL NORTE

Aunque parezca paradójico, ello es una verdad. El hambre en los Estados Unidos de Norteamérica es la compañera inseparable hoy de millones de trabajadores sin trabajo...

Los Bancos dan en quiebra, porque no saben dónde emplear el dinero. Todo el mundo habla de lo crudo que vamos a pasar el próximo invierno...

Lo bueno del caso es, que los hombres de Estado están empeñados en ver el hambre de otros países y no ven la propia. Claro está, como ellos comen bastante...

United States is the best country in the world, dicen los oradores yanquis al empezar el discurso, y todos se miran satisfechos...

Los domingos, por la mañana, cuando se está durmiendo las mejores horas del verano, se siente uno despertar por los trompetazos del Salvation Army...

Este es el socorro público que se está distribuyendo aquí, que se saca de los mismos pobres y con un fin de propaganda religiosa.

A los poderosos no se les ocurre más que quemar el trigo, destruir el algodón, subir la contribución a los pequeños propietarios...

El pueblo americano de Yanquilandia, acostumbrado a la abundancia de trabajo, desde el año 1914 al estallar la guerra...

Una sola esperanza queda, y es que se oye que muchos trabajadores dicen: «We have to awake up»...

Si se despertara a tiempo, podría salvarse a muchos millones de trabajadores de un hambre injusta, aunque se tuviera que sacrificar a algunos ladrones del Gobierno...

RAFAEL DOMÉNECH

Filadelfia. (Primer año de la Segunda República Española.)

Desde Buenos Aires

PALABRAS DE LAS VICTIMAS DEL TIRANO

Compañeros y amigos de EL LUCHADOR. Salud.

Los que suscriben presos en esta cárcel con un centenar y pico de anarquistas más por obra del dictador Uriburu y su pandilla...

Como vemos a través de nuestro periódico surge nuevamente la potencialidad anarquista en todo el país...

En esta hora, como ahí ayer, un fantoche uniformado avasalla los derechos, pisotea las garantías individuales...

A pesar de todo, de cuando en cuando logra aparecer alguna prensa nuestra, la que con gran dificultad es distribuida, debido al espionaje que ejerce la «Legión Cívica Argentina»...

Según informaciones que nos llegan, para antes del 6 del próximo mes, aniversario de la parodia de revolución que llevó al Poder a...

Uriburu, se propone librar estas cárceles y para ello confinar al resto de camaradas argentinos a Usuhia y los extranjeros seremos deportados...

Esta carta va firmada por tres compañeros, pero hemos quitado las firmas para evitar represalias.

Desde Norteamérica

GRAN MITIN DE PROTESTA CONTRA LA DICTADURA ARGENTINA

El sábado, 12 de septiembre, se efectuó el mitin de protesta contra la dictadura argentina, que, por medio de hojas volantes y «Cultura Proletaria», se había anunciado a su debido tiempo.

A las ocho de la noche, el Labor Temple estaba regularmente concurrido, y el secretario del «The Road to Freedom» da por abierto el acto y presentando a los oradores...

Estos actos de franca solidaridad hacia nuestros camaradas caídos en desgracia, se deben repetir con más frecuencia en este país de las grandes tonterías...

A altas horas de la noche, después de leer un telegrama de protesta que se le envió al chacal Uriburu, se da por terminado el acto dentro del local...

ESPECTADOR

República Argentina

AL MUNDO ANARQUISTA Y REVOLUCIONARIO

Al dirigir mi voz a este mundo del pensamiento revolucionario y de libertad por intermedio de EL LUCHADOR, que creo me ha de publicar esta carta...

Estos hombres son los tres chauffeurs que en Buenos Aires el día 6 de diciembre del año 1930 han sido detenidos por la autoridad policial...

Como los diarios de este país, unos por su naturaleza reaccionaria y autoritaria, otros por ser mercenarios de la dictadura...

El delito que han cometido los tres chauffeurs para ser aprehendidos por la policía y luego los militares quereros fusilar, ha sido el de estar afiliados a la F. O. R. A.

Por estas cosas el Consejo de Guerra cuando les leyó la sentencia les dijo que serían fusilados. Gracias al pueblo que reaccionó pronto...

Ahora como dije al principio de esta carta están en el siniestro presidio de Usuhia, para así hacerles satisfacer la psicología criminal de los que los querían asesinar...

Cierto esta carta refrendándola con mi amor y el de mis hijos para todos los compañeros de ideología de Florindo Gayoso...

JOSEFA SENDÓN DE GAYOSO

Buenos Aires, 1931. — Calle Larrazábal, 543.

Centro Obrero de Cultura de Canet de Mar

Acaba de constituirse esta entidad en la que están agrupados todos los trabajadores conscientes de Canet.

Cuanto agrupaciones semejantes deseen relacionarse con esta naciente colectividad, pueden dirigirse a Juan Puntas, Canet de Mar, Barcelona.

Movimiento obrero y anarquista español

II Congreso extraordinario de la Confederación Nacional del Trabajo

PONENCIA

AL CONGRESO

En el ánimo de todos los trabajadores está la inminente necesidad de una activa labor de propaganda. Uno de los medios más eficaces de realizarla es sin duda alguna la prensa.

Entendiéndolo así el C. N. de acuerdo con el sentir unánime de todos le ha dedicado un puesto en el orden del día. Sin duda, que os habéis dado cuenta de la gravedad que encierra este interesante tema.

Su gravedad está basada en que por poco que se quiera afrontar seriamente el mismo, vemos que tiene la justa limitación de los escasos medios económicos con que cuentan los sindicatos y en consecuencia la C. N. T.

No obstante entendemos, que es de todo punto necesario el salirnos del estado crítico que en lo tocante a prensa nacional nos encontramos y que es conveniente aventurarnos en romper este cerco de dificultades o medios económicos, dificultades que venimos la seguridad de vencer si, con entusiasmo, con aquel entusiasmo que se necesita para las grandes cosas con voluntad y perseverancia todos los trabajadores que estamos en la C. N. T., nos disponemos a secundar aquellas ideas que tiendan a dotar nuestra organización de los medios necesarios para que ésta realice la labor de crítica, exposición y defensa de nuestros anhelos de reivindicación social, y también para hacer más extenso nuestro criterio trazando una orientación puramente libertaria. Entendemos que es de suma importancia, el señalar aquella finalidad, que además de ser la tendencia inmediata y mediata de la C. N. T. dé luz de liberación, de alta comprensión individual y colectiva sin ambigüedades, sin rodeos de ninguna clase. Nuestra prensa ha de distinguirse por su sana definición de acuerdo con los principios adoptados en el Congreso de la Comedia. Comunista Libertaria.

Considerando como más adelante demostramos que por el momento es del todo imposible la creación de periódicos regionales, hemos creído conveniente, ateniéndonos a realidades económicas, limitarnos de momento a un periódico único, que a nuestro juicio debe salir en Madrid, ya que esta ciudad por su posición especial es el centro de las actividades periodísticas. Actividad que está justificada y que permite—con un breve retraso—irradiar a todas las regiones de España.

A la idea del periódico añadimos la de organizar una Editorial que pueda atender a las otras necesidades de la propaganda tales como la publicación, libros, etc., etc.

Además tan pronto como las circunstancias lo permitan la Editorial facilitará la publicación de una revista de superación intelectual ayudando al periódico ponga al alcance de los trabajadores los palpitantes problemas que hoy nos plantea la sociología, filosofía, ciencia y literatura, y además nos muestre las modalidades y adelantos tanto en música como en pintura y escultura.

Volviendo a la cuestión nacional de la C. N. T. hacemos saber a todos que es de todo punto necesario que nuestro diario tiene que, si no superar, por lo menos igualar a los de las empresas burguesas más perfeccionadas.

Entendemos que el diario nacional de la C. N. T., para que pueda cumplir la alta labor que de él se espera, tiene que constar como mínimo de 12 páginas, en las que no quede rama del saber humano que no sea tratada con ventaja, escogiendo para el caso la colaboración técnica necesaria.

Hemos dicho anteriormente que el periódico tendrá 12 páginas como mínimo, porque en algunas circunstancias especiales será preciso ampliarlo.

Con el fin de que nuestro periódico se vea coronado por el éxito insertará una amplia información detallada diaria de cuanto de interés ocurra en España o en el extranjero.

Por último es nuestra intención proponer que su precio sea el corriente de la prensa de Madrid, esto es el de 10 céntimos. Ni que decir tiene que en estas condiciones será al periódico asequible a todos y además en él encontrarán los trabajadores o cualquier otra clase de lector, variada redacción, solvente y detallada información a más de una selecta colaboración. No teniendo los trabajadores necesidad de comprar cualquiera otra clase de prensa.

Ya hemos hablado de la imprescindible necesidad de nuestro diario nacional y también aunque muy someramente de lo que habría de ser éste. Ahora vamos a tratar, de una cuestión un tanto difícil, nos referimos al problema económico, problema que nos preocupa dado el estado actual de nuestra organización. No obstante, nosotros creemos haberlo resuelto mediante un pequeño sacrificio por parte de todos, sacrificio que estamos en el deber de realizar si queremos ver nuestras ideas cristalizadas en una bella realidad.

Para facilitar la labor hemos creído conveniente dar exacta cuenta de los gastos que un periódico de la envergadura que nosotros hemos propuesto necesita. Helos ahí:

Seis linotipias (modelo americano). 200,000 ptas.
Una rotativa montada y con este-reotipia. 400,000 »
Una máquina plana con motor de 70 por 100. 50,000 »
Una máquina de coser perforadora y guillotina. 12,000 »
Una minerva doble folio, tintaje cilíndrico. 12,000 »
Material de tipos de imprenta. 15,000 »
Dos camionetas. 12,000 »
Gastos iniciales. 10,000 »

Total. 711,000 ptas.

Estos son los gastos que ocasiona solamente la maquinaria. Ahora bien, tenemos que advertir también está incluida la de la Editorial, mejor dicho que de ellos se puede servir la Editorial, ya que es imprescindible para la buena marcha del periódico.

PROPOSICIONES QUE EL COMITÉ NACIONAL SOMETE A LA CONSIDERACION DEL CONGRESO

Los gastos que a continuación se expresan son para el sostenimiento del periódico durante tres meses, espacio de tiempo que exige para la buena marcha de su porvenir.

Gastos para mantener el diario durante tres meses:

Locales para redacción y talleres a 2,000 pesetas mensuales tres meses	6,000 ptas.
Cuerpo de redacción a 5,000 pesetas, tres meses	15,000 »
Cuerpo de administración a 4,000 pesetas, tres meses	12,000 »
Personal de imprenta a 25,000 pesetas mes, tres meses	75,000 »
Papel para tres meses, término medio 83,000 ejemplares	240,000 »
Tintas y demás accesorios para tres meses	30,000 »
Cuerpo de colaboradores a 3,000 pesetas mensuales	9,000 »
Idem en el extranjero a 2,000 pesetas mensuales	6,000 »
Gastos de correspondencia a 6,000 pesetas al mes	18,000 »
Idem de correspondencia a 6,000 pesetas al mes	18,000 »
Contribución, accidentes, luz, fuerza, teléfono, etc.	30,000 »
Total.	459,000 ptas.

Reunidas ambas cantidades resulta que es preciso un capital inicial de 1.170,000 pesetas sin contar de un fondo que todo diario bien organizado debe tener.

III

Con el fin de resolver estas necesidades proponemos que cada asociado aporte una cantidad de 5 pesetas, cuota que debe aportarse en el plazo máximo de tres meses y que los asociados pueden cotizar como creamos conveniente siempre que no exceda de este plazo. Los Sindicatos que por sus peculiaridades pudieran aportar alguna cantidad como donativo o anticipo son libres de hacerlo.

Calculando, pues, que ingresará la cotización media de 400,000 afiliados habríamos obtenido una cantidad de UN MILLON DOSCIENTAS MIL PESETAS, cantidad que esta ponencia ha juzgado suficiente para asegurar su vida como puede comprobarse, durante tres meses, momento a partir del cual el periódico estaría en situación de vivir por sus propios medios. Agreguemos a esto el importe del sello confederal que a nuestro juicio debe aumentar en 5 céntimos más su asignación para prensa. Proponemos sea aumentado mediante referéndum de los sindicados.

Este ingreso de CINCO céntimos permitiría al periódico tener un fondo de reserva que contribuiría a vigorizar su existencia.

ORGANIZACION PREVIA

Para ir organizando todos los trabajos preliminares proponemos que se nombre una Comisión residente en Madrid.

Esta estaría encargada de organizar la propaganda del diario y llevar cuenta del diario, de las cantidades recibidas aun cuando—es criterio de esta ponencia—, estas cantidades sean impuestas en un Banco por las Regionales, del cual no saldrían hasta el momento crítico en que se juzgue suficiente para dar comienzo a nuestra obra.

Cuando esté reunida la cantidad inicial, esta ponencia propone que se convoque un Pleno nacional que autorice y formalice la adquisición de la maquinaria y proceda al nombramiento de la redacción y administrador.

Aunque podía considerarse lejana la fecha de aparición del diario, creemos que ésta no puede ser antes de seis meses por razones que a todos será fácil de comprender.

PUBLICACIONES REGIONALES

La creación del diario que anteriormente apuntamos tiene la virtud de venir a resolver también el problema de las publicaciones Regionales, que se caracterizan por lo general por su vida anódina siempre rodeada de dificultades económicas y faltas de eficiencia con mucha frecuencia en cuanto a su contenido.

Los esfuerzos que exigen son superiores con mucho, a los resultados que proporcionan. Por el mismo imperio de las circunstancias se halla en un plano de inferioridad con relación a la prensa burguesa, teniendo frecuentemente que recurrir para reclutar sus lectores a los compañeros de otras regiones y a los donativos de los sindicatos de su propia región que con frecuencia suponen una verdadera sangría que nosotros quisiéramos ahorrar.

El diario que por el hecho de aparecer en el centro de España, podría fácilmente satisfacer las necesidades regionales, llenaría con inmensa ventaja el vacío dejado por los semanarios regionales.

Por todo esto, esta ponencia vería con satisfacción, y así se lo propone al Congreso, que a todo antepusiera la vida del naciente diario. Mientras éste alcanza vida próspera las regiones deben concederle toda índole de atenciones, evitando en lo posible la creación de publicaciones que puedan restarle energías. Podría exceptuarse Cataluña, que por la intensidad de su movimiento y hasta por la misma fuerza del hábito adquirido necesita de su diario, a cuya vida puede atender por sus propios medios.

No es que esta ponencia vea con hostilidad la existencia de prensa regional: su deseo sería dotar a cada región de un órgano en la prensa eficiente y con vida próspera. Pero como problemáticamente por el momento, esto es problemáticamente por el momento, esto es problemáticamente por el momento, aconsejamos al Congreso ante todo cerrar el cerco en torno al naciente diario, que en su día podrá devenir el mejor apoyo de la prensa regional que a su tiempo se cree.

CAMAREROS MARITIMOS, CORUNA, M. Iglesias.—CIGARRERAS, J. Villaverde.—SINDICATO UNICO DE FIGOLS, Xena.—ALBANILES DE MADRID, M. González.—MADERA MADRID, F. Rodríguez.—ARTES GRAFICAS, GILON, N. de la Iglesia.—VARIO VILLAVICIOSA, A. González.—ARTES GRAFICAS SABADELL, J. Cinca.—SINDICATO DE HUESCA, R. Acín.—SINDICATO DE CONSTRUCCION DE GRANADA, J. Noguera.—SINDICATO DE LA CONSTRUCCION DE CADIZ, J. Fernández.

PROPOSICIONES QUE EL COMITÉ NACIONAL SOMETE A LA CONSIDERACION DEL CONGRESO

CONSIDERANDO: Que el voto por mayorías absolutas al igual que por minorías tendría en el fondo el mismo principio de injusticia;

CONSIDERANDO: Que de dos males hay siempre que escoger el mal menor;

CONSIDERANDO: Que existen ya precedentes en cuanto a un sistema de votación que disminuye el principio de injusticia que hay en el sistema de mayoría o de minoría absoluta, este Comité propone el sistema proporcional de la manera siguiente:

1.º De 1 a 500 adherentes	1
2.º » » 1,000 »	2
3.º » » 3,000 »	3
4.º » » 6,000 »	4
5.º » » 10,000 »	5
6.º » » 15,000 »	6
7.º » » 25,000 »	7
8.º De 25,000 en adelante, sea cual sea el número	10

Este sistema proporcional una vez aceptado por el Congreso, será sometido a los Sindicatos para su aprobación definitiva, aplicándose, después, en las votaciones de todos los plenos, Congresos o Comisiones nacionales.

AL CONGRESO

Por las deliberaciones del Congreso actual se ha llegado a la convicción que hay un vicio de origen en cuanto han sido designadas algunas de las delegaciones concurrentes al mismo.

Teniendo esto en cuenta, cree este Comité Confederal que la forma de dicho nombramiento ha de ajustarse a las normas siguientes:

- 1.º Los delegados a los Congresos serán nombrados directamente por sus respectivos Sindicatos.
- 2.º Que cualquier Sindicato que no pueda enviar delegación directa, puede conceder su delegación a cualquier compañero de la misma localidad que haya sido nombrado ya por su respectivo Sindicato.
- 3.º También podrán delegar en la Federación Local, Comarcal o Regional respectivas, pero estos organismos habrán de designar a uno o dos de sus miembros para que ostenten estas representaciones, debiendo comunicar a los Sindicatos que hayan delegado en los Comités Locales, Comarcales o Regionales los nombres de los individuos que hayan de ostentar esa representación, por si tuvieran alguna objeción que hacer respecto a los nombres de los camaradas propuestos.
- 4.º Este acuerdo será aplicable de manera taxativa para todo pleno o Congreso futuro.

Desde Madrid

Con el nombre de «Fraternidad» hemos formado un grupo anarquista. Sus componentes somos jóvenes, amantes de la doctrina ácrata, por la cual tantos hombres lucharon, murieron y se sacrificaron.

Nuestros propósitos son buenos, nuestro entusiasmo grande. Es posible que no hagamos todo aquello que germina en nuestras mentes jóvenes, pero no será por falta de entusiasmo ni de convicción.

Nosotros pondremos de nuestra parte la voluntad, y las circunstancias dirán si llevaremos a cabo nuestro intento. En nuestra juventud confiamos.

Concretamos nuestras aspiraciones en lo siguiente:

Como espectadores de una sociedad doliente, llena de lacras, corroída por la lepra nauseabunda del virus ponzoñoso de una moral relajadamente asquerosa, somos anarquistas porque sólo la moral anárquica puede contrarrestar la epidemia que tantos siglos ha corrido a la sociedad actual.

Como obreros, descendientes del eterno paria, sufriendo el latigazo infamante de la explotación del hombre por el hombre, nos rebelamos contra nuestra esclavitud, somos revolucionarios, por entender, que sólo por la violencia abandonarán sus posiciones los hoy hartos y satisfechos.

Como hombres deseosos de ayudar a la evolución del conocimiento racional de los secretos que encierra en su seno la Naturaleza, deseamos estudiar, instruirnos y educarnos, porque sólo así podremos educar, instruir y ser útiles a nuestros semejantes.

Es lo que queremos. Para este fin, deseamos una relación cordial, sincera y fraternal con todos los grupos afines que estén conformes con nuestra ideología.

Sólo nos queda decir que somos amantes de la unión específica de todo el sector ácrata.

Si hoy no pertenecemos a la F. A. I. no es por falta de deseos, sino porque, al pedir nuestro ingreso, se nos considera demasiado nuevos en la lucha específica.

El tiempo nos hará más viejos y entonces esperamos ingresar en la familia anarquista, que este día y será nuestro anhelo.

Mientras tanto, nuestro saludo ácrata a los grupos afines.

GRUPO ANARQUISTA «FRATERNIDAD»
Puente Vallecas (Madrid).

Daba dirección pero no la publicamos porque por ahora la política de la República es la misma que la de la dictadura para los que no son republicano-socialistas.

Desde Herrera

Compañeros de EL LUCHADOR. Salud:

Por la presente os ruego hagáis público desde vuestro semanario, que desde el día 30 de septiembre estamos en huelga general, en protesta de los sin trabajo que ascienden a más de 600.

No se ha registrado ningún incidente, pero los ánimos están muy excitados. El tercer día de huelga, serían las diez de la mañana cuando salieron el sargento de esta localidad y unos cuantos guardias más, obligando a los obreros a que dejaran libres las principales calles de la población, diciéndonos que no querían ver transitar a más de tres individuos juntos. Esto parece un estado de guerra, sin haber tratado de alterar el orden público.

Se teme que si se sigue obligando a los obreros a que no salgan de sus casas, tendrá que lamentarse un día de luto. La Guardia civil aumenta cada día.

Sin más que deciros, os deseo salud y anarquía.

ANTONIO CARMONA

DESDESCARANDO I

Hemos de decir algo con los casos que a diario se vienen produciendo en los pueblos de Andalucía, y estamos en el momento oportuno de poder decirlo en las columnas de este paladín.

Aquí en Herrera se viene viviendo con la red política sobre las masas campesinas, varios individuos adaptables a la política de esta república hija de una burguesía bastarda y mandada por el señor Maura y de otros despotas de la índole y calaña que ya damos a conocer, estos apagahuelgas quiero que sean conocidos en toda España, y con gran interés en la región de Sevilla. Hace pocos días tuvo el Sindicato de campesinos una asamblea, y con rebeldía propia del caso se planteó el conflicto de huelga, desde luego producida por el ruin proceder de las autoridades y la intransigencia del capital; en cuyo momento tomaron con interés la palabra los ex-compañeros que doy sus nombres para que sean conocidos por todos los grupos, entidades y camaradas que sostengan relaciones libertarias con ellos, tras de un grande debate que sostuvieron los resignados, los esclavos, los parias del terruño, tomaron la palabra los feudos, los canallas, los que conviven con los resignados, y combatieron la organización y el fondo de la C. N. T., y de todos los grupos anarquistas de la región de Sevilla. ¿Pues no les conarcan a estos recibijornales de la Alcaldía de este pueblo? Helos aquí: Juan Gálvez Álvarez y Félix Fernández Sánchez, estos son los ex compañeros, los ex anarquistas de ayer, y los que reciben cinco pesetas para gritar: Viva el Alcalde, y viva la República.

El tiempo dirá quiénes son.

JOSÉ RUFAS RUIZ
Herrera (Sevilla)

Desde Nerva

Allá en los tiempos del Rey felón, un Consejero de estado en matrimonio con el Dictador, inventó los Infamantes Comités Patrióticos para castigar la viril Rebelión del Pueblo Español y estabilizar la situación económica de la clase burguesa.

No podrán los mineros de Río-Tinto decir otra cosa ellos que han visto como todas aquellas promesas de los más salientes políticos de la U. G. T. se han convertido en el más vil de los chantajes; prueba de ello es el contrato de trabajo hecho a espaldas de los trabajadores, y que poco más o menos es el siguiente: Yo, la U. G. T., me comprometo a no recabar unas mejoras de trabajo para los esclavos de la tan terriblemente explotadora Colonia Británica de Río-Tinto y echarles los perros de la célebre institución de la Guardia Civil en caso de descontento de la Plebe para acallar con plomo sus Justas Rebeliones.

Esto tan bien han visto los mineros de Río-Tinto, que en vez de los quince días de dieta que nos prometió la U. G. T. sitiaron nuestros hogares con las fuerzas que solicitaron, los alcaldes de Nerva, Río-Tinto y Zalamea la Real para al menor movimiento de Rebelión ametrallarnos en las calles al igual que se hizo en Sevilla, Málaga, Barcelona, Zaragoza, San Sebastián y Madrid; que al grito de pan del noble y hambriento pueblo les contestaron con los fusiles homicidas. Compañeros, ¿será verdad que somos lo bastante fanáticos para seguir prestándonos al engaño? Os hago la Justicia de creer que no.

Gracias al esfuerzo sobrehumano que hacen los camaradas de Nerva para propagar nuestras ideas de Libertad, os habéis enterado de cómo hemos de hacer para que prevalezcan nuestros derechos de Productores y Humanos en una nueva sociedad, más justa y equitativa que la presente.

Sabéis que hay una organización Sindical que no hace traición a los trabajadores porque son éstos de mutuo acuerdo los que hacen que cada obrero sea un soldado que al unificar sus brazos para la Revolución Social, para romper toda cadena con que el Capital y el Estado le tienen sujeto.

Esta organización Sindical es la Gloriosa e invicta C. N. T., la que cada día cuenta con más afiliados y es el único baluarte obrero que cual Torrero gigantesco hace girar el faro luminoso de la Ciencia descubriéndonos el camino lleno de abrojos que hemos de seguir para alcanzar la emancipación de la Humanidad entera, haciendo de una Sociedad de miserias, de prostitución y de crimen, una Sociedad donde no haya superación de clases ni la cobarde sumisión del hombre hacia el hombre.

Compañeros: ayudemos a la C. N. T. y recojamos la savia Anarquista para, en un día no lejano, hacer de la Tierra el paraíso que la mentira Religiosa nos ofrece si seguimos siendo esclavos.

MAGARRA

Desde Estepa

No cesando los atropellos de la burguesía del pueblo de Estepa, que, amparada por los ministros Largo Caballero y Maura, no cesan de hacer injusticias con los obreros, por el solo hecho de pedir pan y trabajo y negándose a abonar los jornales que han venido trabajando durante la pavorosa crisis, parece ser que un Gobierno republicano y socialista siga amparando a la burguesía lo mismo y más aun que Berenguer y Primo de Rivera.

Los obreros de este pueblo, ya cansados de tantas injusticias, están dispuestos a no sufrir por más tiempo las villanías que con ellos se vienen cometiendo.

Al mismo tiempo, el juez municipal, que estando de parte de los viejos monárquicos, ya también en contra de los obreros. ¿Es de justicia—pregunto yo—que antes con la monarquía y después con República sigan los mismos jueces? Días pasados hicimos todos los obreros en masa una protesta contra el juez municipal y nos han puesto otro más tirano y estamos dispuestos a echarlo fuera, pese a quien pese.

Ya estamos cansados de tantos monárquicos, y si la República no camina por los trámites legales, estamos dispuestos a derribar la República lo mismo que derribamos la monarquía.

Obreros de España: no sufráis tantas tiranías como viene cometiendo un Gobierno republicano, que sólo lo es de nombre! Y esta clase de republicanos que están ahora en el Poder son unos ministros que han gobernado con Primo de Rivera y Berenguer. Largo Caballero era consejero de Estado durante la dictadura que se espera de él y el cruel de Maura, que por lo visto ha heredado la crueldad de su padre; puesto que éste ya nos asesinó a Fe-

rrer, este Maura de ahora, pues, será otro asesino.

¡Trabajadores, no durmáis, preparaos para la Revolución Social!

¡Viva la Libertad!

Desde Alguaire (Lerida)

El día 29 de septiembre, en el Cine Principal, se celebró una conferencia cultural a cargo del compañero Ramón Vaquer, que recorre esta comarca dando conferencias.

Hizo la presentación un compañero de la localidad, explicando, en breves palabras, el significado del acto, cediendo después la palabra al conferenciante.

Empezó historiendo la evolución de las colectividades humanas desde los tiempos primitivos, cómo vivían los hombres en los tiempos antiguos, y cómo pasaron a esclavos, siervos y asalariados. También relató las epopeyas de España y la Revolución Francesa.

Explicó el origen de las religiones, y dice que fué el miedo y el desconocimiento de las leyes naturales los que las inventaron; pero, dice también, que de todas las religiones la que se ha destacado más por su criminalidad ha sido la católica, fundando la Inquisición, y comerciando en el nombre de Jesús de la manera más descarada, después que lo expulsaron los mercaderes del templo.

Abogó para que la juventud se capacite, porque en vez de pasar el tiempo y gastar el dinero en cosas perjudiciales e inútiles, adquiera periódicos, revistas y libros, que visiten nuestra biblioteca, que allí aprenderán a guiarse por sí mismos, sin necesidad de muletas.

Atacó la enseñanza oficial, diciendo que al niño en la escuela del Estado no se le enseñan más que prejuicios y supersticiones, abogando por la enseñanza racionalista.

El acto fué muy concurrido y se repartió mucha literatura acrática.

JOSÉ SATORRA

Desde Benaolan

El hambre se ensañea de los hogares proletarios, tanto en República como en monarquía; el cambio sólo ha sido de nombre. Los trabajadores seguimos sitiados por la misma burguesía inquisidora. Lo que voy a relatar dará idea de que las autoridades continúan al servicio del capitalismo.

Cuando ya nuestros esqueléticos hijos, pedazos de nuestra carne, no podían aguantar más el hambre que incesantemente atenazaba sus estómagos, varios trabajadores de este pueblo nos lanzamos en busca de trozos de carbón en uno de los montes que en esta villa circulan, con el fin de vender éstos y poder comprar un poco de pan para llevarlo a nuestros hogares, ya que hace cinco meses que carecemos de trabajo, cuya principal causa obedece a las desastrosas disposiciones del ministro de este ramo. Como la burguesía y las autoridades entienden que si los obreros no tienen qué comer se mueran de hambre, las de este pueblo, cumpliendo ahora su misión, nos encarcelan por atentado a la propiedad, y en una inmundada pocilga, denunciada por el médico como antihigiénica, somos encerrados ocho padres de familia.

Y yo pregunto: ¿es esto un cambio de régimen? ¿En esto han quedado las alegrías que los desheredados demostrábamos el día 15 de abril?

Al ladrón en grande se le protege, y al que busca un trozo de carbón, se le encarcela, como lo demuestra el hecho de que parte de este carbón procede de la corta de leña en una cañada real que a este monte atraviesa.

Así que yo, desde mi humilde atalaya, invito al pueblo de Benaolan a que todos los desposeídos ingresen en nuestro Sindicato afecto a la C. N. T., para que, unidos todos como un solo hombre, nacional e internacionalmente, podamos, en un día no lejano, dar al traste con esta corrupta sociedad y en su lugar implantar el comunismo libertario, donde no haya más tiranos ni opresores y donde los sacristanes no sean jueces municipales.

AGUSTÍN DURÁN

Desde Sollana

El Sindicato de Oficios Varios de esta localidad, hace público que se han visto obligados a declarar el boicot al patrono Ricardo Moleres Gómez, remitente de toda clase de granos agrícolas, por la infracción a las bases firmadas en la última huelga planteada por los recoleccinadores de arroz en Sollana.—Sindicato de Oficios Varios.

Desde Paterna del Campo (Huelva)

CENTRO DE ESTUDIOS SOCIALES

Ponemos en conocimiento de los grupos, sindicatos y particularmente de los ateneos y centros culturales de lengua española, que en Paterna del Campo hemos constituido un Centro de Estudios Sociales, cuya principal aspiración es la difusión de la cultura en general.

Este Centro desea establecer relaciones cordiales con todos sus afines, para lo que pueden dirigir la correspondencia a Centro de Estudios Sociales.—Calle Francisco Mendoza, número 23, Paterna del Campo (Huelva).

Siendo el mejor medio para combatir la ignorancia la difusión de la cultura, este organismo ha creado una biblioteca. A este fin, recabamos el apoyo de entidades e individuos para que donen algún volumen.

Los componentes de este Centro e iniciadores de la biblioteca, les estarán agradecidos a los donantes, en nombre de los estudiosos.

Un saludo para todos y un abrazo para los que por defender la libertad gimen entre rejas. Un recuerdo también para los mártires que cayeron en las calles de Sevilla, Barcelona, Pasajes, Málaga, Zaragoza, etc., etc.

LA DIRECTIVA

Nota.—Por ser aún pocos los iniciadores de esta obra y no contar con medios para pagarla, no pedimos por ahora una suscripción de toda la Prensa afín de lengua española; pero a quienes tengan gusto en enviárnosla, les estaremos reconocidos.

Otra.—Se desea la reproducción en la Prensa obrera y revistas culturales.

IMPRESOS COSTA—CONDE ASALTO. 45—